Indigo

#CAMBIODEMANDO



En 2023 inició el proceso electoral para renovar el poder en los tres niveles de Gobierno en el país, lo que trajo consigo cambios importantes en la administración pública local como preámbulo del reacomodo político que se avecina

POR DAVID MARTÍNEZ

TamarizDavid

l año 2023 representó para la Ciudad de México (CDMX) el inicio formal y de mayor trascendencia en materia de cambios políticos de cara a las elecciones del 2 de junio de 2024 con la salida de Claudia Sheinbaum Pardo como jefa de Gobierno y el arribo de Martí Batres Guadarrama en su sustitución.

A partir de entonces, la capital del país ha sido el escenario de movimientos clave para que los proyectos de nación que se disputan el poder federal y local encaminen sus estrategias, lo que ha traído consigo múltiples renuncias y solicitudes de licencia en todos los Poderes de la Unión, en dependencias y otros organismos gubernamentales.

Lo anterior, además de representar un cambio de funcionarios, también ha significado modificaciones en la gestión administrativa, pues las personas que han tomado posesión de los

> cargos desocupados han buscado

imprimir su propio sello en las actividades que desempeñan.

Inicio de los movimientos

Claudia Sheinbaum pidió licencia definitiva de la Jefatura de Gobierno el 16 de junio para participar en el proceso interno de la coalición Sigamos Haciendo

Historia (Morena y los Partidos



2023-12-22 02:31:25



del Trabajo y Verde Ecologista de México) rumbo a los comicios federales de 2024.

La doctora en Ciencias gobernó la ciudad por casi cinco años, lapso en el que se registró una reducción de los índices delictivos y se llevó a cabo el fortalecimiento de programas sociales.

Al dejar el cargo, Sheinbaum Pardo designó a Martí Batres, entonces secretario de Gobierno, como su sustituto; decisión que el Congreso local ratificó.

En consecuencia, Batres Guadarrama quedó al frente de la administración pública local y su estancia al término de la gestión será de un año y seis meses en total.

El actual jefe de Gobierno ha buscado tener una gestión con "acento social" y características propias, incluso, alcaldes de oposición han reconocido que su mandato es de mayor apertura al convocar a sesión de Cabildo en sus primeros días como gobernante.

Asimismo, el mandatario local ha emprendido proyectos relevantes como el inicio del debate de la peatonalización del Centro Histórico y la construcción de una nueva línea de Trolebús hacia los Pedregales de Covoacán.

Cambios en cadena

Debido a que el puesto de secretario de Gobierno quedó desocupado, Martí Batres designó el 27 de junio a Ricardo Ruiz Suárez como su reemplazo.

Hasta ese momento, el funcionario fungia como subsecretario de Gobierno de la capital, por lo que en ese cargo se nombró, el 5 de julio, a Inti Muñoz, quien trabajaba en la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda.

El 9 de septiembre, la Jefatura de Gobierno informó que Omar García Harfuch dejaba la titularidad de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y, posteriormente, el propio exjefe de la Policía dio a conocer que participaría en el proceso interno de Sigamos Haciendo

Historia para designar a su coordinador a nivel local en busca de mantener la Jefatura de Gobierno hacia 2024.

En su lugar, Batres Guadarrama designó a Pablo Vázquez Camacho, como nuevo secretario de Seguridad local. Previo a su nombramiento, Vázquez Camacho se desempeñó como subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del delito.

El lugar del exsubsecretario quedó Paulina Salazar, quien era directora general de Participación Ciudadana de la SSC.

Entre lo más destacado en la gestión de Pablo Vázquez, se encuentra su comparecencia ante el Congreso de la Ciudad de México como parte de la glosa del Quinto Informe de Gobierno de la capital, donde destacó que los resultados de la estrategia para pacificar la CDMX continúan.

Alcaldias: muchas licencias, solo dos finalistas

En el contexto de la contienda para definir a las y los candidatos a la Jefatura de Gobierno en 2024, diversos alcaldes y alcaldesas solicitaron licencia en el cargo, entre ellos, Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc; Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa; Santiago Taboada Cortina, de Benito Juárez; Lía Limón, de Álvaro Obregón; Clara Brugada Molina, de Iztapalapa; y Francisco Chíguil, de Gustavo A. Madero.

Sin embargo, solo Taboada Cortina y Brugada Molina solicitaron licencia definitiva, debido a que fueron designados como los precandidatos únicos de sus respectivas fuerzas políticas.

En el caso de Iztapalapa, la exalcaldesa primero designó a Raúl Basulto Luviano como encargado de despacho, pero, al pedir licencia definitiva, quedó como encargado de despacho, José Antonio Jiménez Islas.

Mientras que en Benito Juárez, en consecuencia de la licencia definitiva de Santiago Taboada, quedó en el cargo Jaime Isael Mata Salas, quien era director General de Jurídico y Gobierno.

Morena, primero en designar sus precandidaturas La carrera por las alcaldías también empezó en 2023 y, hasta el momento, Morena es la primera fuerza política que ha definido a quienes los representarán para competir por los 16 gobiernos locales.

1,198 cm2

Primero fue en Benito Juárez, donde se designó como coordinadora a Leticia Varela, extitular de la Brigada de Vigilancia Animal de la SSC.

Después, en Miguel Hidalgo, Morena informó que, por consenso de los aspirantes, Miguel Torruco, legislador federal y exaspirante a la Jefatura de Gobierno, será quien encabece los esfuerzos de la Cuarta Transformación para ganar la demarcación.

De igual forma, en Venustiano Carranza se llegó al consenso de que la coordinadora de la Cuarta Transformación sea la actual alcaldesa Evelyn Parra, quien buscará la reelección.

Por último, quien coordinará al movimiento en Álvaro Obregón será Javier López Casarín.

Hasta el momento, la oposición no ha informado quiénes serán sus candidatas o candidatos para las alcaldías ni el proceso de designación. No obstante, para reelegirse se perfilan Lía Limón; Margarita Saldaña, de Azcapotzalco; y Mauricio Tabe Echartea, de Miguel Hidalgo.







En junio de 2023, Claudia Sheinbaum salió de la Jefatura de Gobierno capitalina y la sustituyó el entonces secretario de Gobierno, Martí Batres

Iztapalapa y Benito Juárez fueron las alcaldías con el relevo más contundente derivado de la salida de sus titulares: Clara Brugada y Santiago Taboada, respectivamente; ambos son precandidatos para contender por el Gobierno de la CDMX









